



Lealtad

Dicen que en la política, la lealtad tiene fecha de caducidad..

Ya lo veremos el miércoles en el Senado.

Y qué paradoja, la mayoría obtenida en las urnas y por el regalo de la sobrerrepresentación hoy no asegura nada, pues la reforma judicial propuesta por el Ejecutivo está en manos de una sola persona: un senador de oposición.

La lealtad es un principio o una virtud que impide darle la espalda a una persona o grupo social que están unidos por lazos de amistad o por alguna relación social, ideológica o política: es el cumplimiento a lo que exigen las leyes del honor.

Al leer esa definición podemos constatar que los políticos mexicanos han pisoteado la lealtad. Ya no cumplen con honor sus principios ideológicos ni partidistas, no respetan sus compromisos con el electorado y acomodan sus principios a conveniencia.

Los 43 senadores de oposición, ¿resistirán a las presiones, amenazas “brutales” y ofertas de millones de pesos para que se ausenten de la sesión del próximo miércoles o se pasen a las bancadas del oficialismo? PRI, PAN y MC denunciaron el jueves ese acoso, de acuerdo a la crónica parlamentaria de mi compañera **Leticia Robles de la Rosa**.

Veremos qué tan leales son, por lo menos, a sus declaraciones...

La sospecha de una traición al bloque opositor está a flor de piel, por el reciente *chapulíneo* de legisladores para “robustecer” las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y en el Senado. Por ejemplo, los 15 diputados que el Partido Verde “cedió” a Morena para garantizar la mayoría absoluta y así presidir la Junta de Coordinación Política (Jucopo) los próximos tres años de la de la LXVI Legislatura.

¿Dónde habrá quedado la pureza ideológica de los senadores **Araceli Saucedo** y **José Sabino** que representando al PRD pidieron los votos ciudadanos y de inmediato saltaron a las filas de Morena? ¿Y su lealtad al electorado?

El miércoles conoceremos el poder de convencimiento de Adán Augusto López. Sólo va por un voto.

Preocupa pensar que cedieron a las “ofertas de decenas de millones de pesos” —que también hicieron al PRI—, para migrar a la bancada morenista o quizá tuvieron miedo al “uso faccioso de las fiscalías” en su contra, como también lo denunciaron **Alejandro Moreno** y **Marko Cortés**, por la presión a **Miguel Ángel Yunes Márquez**. Tal vez, los legisladores abandonaron el barco al saber que el PRD perdió el registro como partido. En cualquier caso, la lealtad tiene fecha de caducidad.

Por otro lado, si existen intentos de soborno, presión, chantaje o amenaza para conseguir un voto y fabricar mayorías significa que el que corrompe está dispuesto a poner manzanas podridas en la misma canasta.

Y también hay un ejemplo de la presión política que ejerce el grupo en el poder. ¿Se acuerda del audio que dio a conocer **Alejandro Moreno** mientras conversaba con **Manuel Velasco**, en el marco de la discusión de la reforma eléctrica?

—Te voy a hablar en clave. Me mandaron a traer, hace como una hora y media, nuestro amigo, nuestro hermano, ya sabes con quién—, le dijo **Velasco**.

—¿El dos?—, preguntó **Moreno** refiriéndose al entonces secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**.

—Sí... habló con su jefe ahí enfrente de mí y que si no jalabas que se iban a ir con todo—, refirió el senador del Partido Verde.

El jueves pasado, mi compañero periodista **Arturo Páramo** le preguntó al líder de los senadores de Morena, **Adán Augusto López**, sobre las supuestas presiones que denunciaron los partidos de oposición. Y esto respondió:

“Esperamos convencer a varios de los senadores de otros partidos y que puedan apoyar de manera razonada, consciente, la reforma judicial”. El miércoles conoceremos el poder de convencimiento del político tabasqueño. Sólo va por un voto.

Y mientras se pone a prueba la lealtad, este domingo habrá tres marchas de abogados, estudiantes y profesores de distintas universidades; trabajadores del Poder Judicial local, federal y de la Suprema Corte de Justicia, así como de representantes de la sociedad civil para manifestarse en contra de la reforma. Hoy en comisiones del Senado se discutirá y se alistarán el dictamen para votarlo el miércoles en el pleno.



La polarización social no cede, las posturas se radicalizan. Reconstruir el diálogo con todos los sectores de la sociedad es prioridad y escuchar a los que piensan diferente abre caminos de entendimiento y reconciliación. ¿Por qué aferrarse a un plan que puede complicar la toma de protesta de la próxima Presidenta del país? La Cámara de Diputados continuará cerrada y los inconformes amenazan con quedarse hasta el 1 de octubre. ¿Una sede alterna es escenario?